
■卓話者紹介　　　　　　　　　井熊開三君
先生は何回も卓話をしていただいていて、

多くの方はご存知のことと思います。
沼須人形芝居あけぼの座の座長、市文化財
調査委員、柳波研究会等多くの部門でご活躍
され、私とは沼高同窓会で大変お世話になっ
ています。当クラブでは割田一敏先生と同級
生です。
■卓　話　　　　　　　　　
江戸から明治時代は、利根沼田に巡礼をす
る札所があり、西国や秩父に行かなくてもお
参りができるようになっていました。
２つの系統があり、沼田坂東三十三番札所
として、迦葉山から池田、川場、白沢、利南
柳町、薄根の観音様を巡るものと、沼田横堂
三十三観音霊場として、新治、月夜野、水上
月夜野、薄根、池田、柳町、利南、白沢、利
根、片品の広域の観音様を巡るものがあった。
観音様は人の苦しみを救うため33の姿に

なり、お参りすることで願いを叶える仏様で、
観世音菩薩が正式で、千手観音、十一面観音
馬頭観音、如意輪観音、聖観音などがありま
す。各観音様をお参りする時に、それぞれの
御詠歌があり、手を合わせて唱和をします。
平安時代花山法皇が藤原家から追放され、

仏門に入り、西国三十三番を巡礼したことか
ら始まり、江戸中期頃から盛んになり、西国

だけでなく、坂東、秩父などの札所ができて、
更に身近になって広がりました。上州にも沼
田の２つを含め15のコースができていまし
た。
川場の岩観音は1768年頃の明和の文字が

あり、その頃から始まったのかと思われます。
沼田では観音まつりと言えば正覚寺で春に行
われ、お堂は門を通りすぐ右にあります。打
ち止めの片品の大円寺では入口に説明看板が
あり、お祀りしていますが、現在は不明な所
もあります。
札所一番の迦葉山はやはり明和４年で、僧

恵満によるものと伝承されています。この坂
東札所は、下沼田の長広寺が打ち止めです。
沼田横堂は布施の千手院から始まります。

３月３日に十一面観音を御開帳してザルの市
が行われてました。打ち止めは片品の大円寺
となっています。24番に白沢の池野入観音
堂の十一面観音と一緒に淡島さまが祀られて
います。これは婦人病の方を救う仏で、この
方が病になり海に流されたことから、舟に乗
っています。３月３日流されて陸に着いたと
ころから、お雛様を飾り女の子の成長を祝っ
たとも言われています。
岡谷の大雲寺に碑があり、講を作り札所巡

りをしていた様子がわかります。何回かに分
けて巡り、打ち止めるとご利益祝うためその
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碑を立てたようです。
このように信仰により健康を願い、一年無
事に過ごし、来年もそうありたいと巡ってい
ました。現在は良い状態であるのが20カ所
位しかありませんが、まだ資料はあるので整
理して、文化を守って大切にしたいと思って
います。

■司　会　　　　 金子秀行SAA出席委員
■ソング　我等の生業　　　　　木下康彦君
■来賓及び来訪ロータリアン
沼田市文化財調査委員　　　　金井竹徳様
渋川RC会長　　　　　　　 福田朋英様
渋川RC60周年実行委員長　 森田　均様

〃　　　副委員長　　永井　勇様
小菅茂雄会長

今月は職業奉仕月間でしたので、家電販売
で話題の４Kテレビについて説明します。
解像度がフルハイビジョンの４倍になり、

横1920×縦1080から、3840×2160の
8,294,400画素となります。４Kは横の画素
数が約4000なので名称としています。地デ
ジは２Kですので、まだ放送されていない４
Kテレビで見る意味があるかと思われます
が、超解像度技術により、映像補間処理を行
い４K相当の高解像度に上げたので高精細で
きれいに楽しめます。
幸之助の日々のことばに「新しい知識、新
しい技術を人類共通の財産として、ともども
生かしあうところに人類の進歩発展がある。」
と述べています。テレビがシャープから販売
され64年、社会のニーズに応え満たせるよ
う努力を重ね、企業の社会的貢献論の下に社
会貢献することで今があると思います。

西田俊太郎幹事
◎前橋東RCより40周年式典の案内
3月18日16時、出席希望者は幹事まで。

◎SAA出席委員会　　 吉野　登委員

◎ニコニコ委員会　　　　　小暮正人委員長
・福田朋英君・森田　均君・永井　勇君（渋
川RC）60周年記念式典に多くのご出席を
お願いにまいりました。

・小菅茂雄君　本日は雪の中金井竹徳先生、
渋川RC福田会長、森田パストガバナー、
永井副委員長ようこそ。

・割田一敏君　敬愛する森田パストガバナー
始め、福田会長、永井パスト会長を歓迎し
て。卓話に悪友の金井竹徳君をお招きでき。

・ニコニコ一週間　渋川RCの福田会長と実
行委員会の皆様をお迎えして
春日政志君　　水石清治君　桑原伸一郎君
戸部聖之君　　阿形登氏君　山田龍之介君
持谷明宏君　　宮内明彦君　　諸田一豊君
関　真一君　　桑原　滋君　　松野正一君
飯島千明君　　今井幸吉君　　安達政喜君
金井正樹君　　小暮正人君　　桑原敏彦君
桑原　裕君　　井熊開三君　　保坂充勇君
清野啓介君　　宮澤孝幸君　西田俊太郎君
天野純一君　　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　桑原伸一郎委員
小菅茂雄君　　今井幸吉君　　松野正一君
割田一敏君　　綿貫利彦君　　金井正樹君
阿形登氏君　　宮澤孝幸君　　宮内明彦君
諸田一豊君　　戸部聖之君　　安達政喜君
桑原　滋君　　小暮正人君　西田俊太郎君
水石清治君　　春日政志君　　飯島千明君

◎今月の誕生日者　　　　　天野純一委員長
宮内明彦君　　福田真盛君　西田俊太郎君
田代経量君　　櫛渕光彦君　　佐藤　勉君
小野里雅広君
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幹事報告

会長の時間

委員会報告

例 会 報 告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

71名 34名 ６名 59.70 ％

■渋川RC挨拶　　　　　　 福田朋英会長
当クラブは1957年に設立され60年を迎え

られました。ロータリーの友情で支えられ、
沼田RCの皆さんにも多面的に協力いただき
ました。
４月８日（土）16時に祈念式典と祝賀会

を行いますので、多くのご出席をお願いいた
します。旧知の方ばかりですので楽しみにし
て、お迎えしたいと思います。


